

Fête des voisins de carrelets à Esnandes

Secteur Esnandes – vendredi 14 juillet 2017



Après celle de Fouras, la soirée des voisins de ponton s'est poursuivie à Marsilly le 13 Juillet. La fraîcheur du soir nous a obligé à nous replier dans la cabane. Cette proximité de bon aloi a vite réchauffé l'atmosphère, et engendré une soirée conviviale et sympathique. La vue des feux d'artifices tirés sur l'île de Ré et sur la Vendée a enchanté toute la joyeuse équipe.



Ce genre de manifestation devrait faire boule-de-neige pour notre plaisir à tous.



On recherche

On recherche en urgence une personne de bonne volonté qui pourrait prendre la suite de notre webmestre.

La mise à jour du site internet ne prend que quelques minutes de temps en temps, une connaissance sommaire des logiques de création de sites est nécessaire.

Annonces

Monsieur Georges Laroche vend un ponton carrelet au lieu-dit "les Cougnaux" commune de Saint Nazaire sur Charente. Très bien situé, passerelle de 40 mètres, plate-forme 20 m2, abri 14 m2, filet 4mx4m.

Tél 05 46 99 01 67 - Email : lautre017@yahoo.fr

Le bureau de l'association serait heureux d'être informé (06 89 05 38 28) du devenir de ces annonces et particulièrement quand elles ont abouties.

Pour toutes les annonces concernant l'achat ou la vente de carrelets, les personnes intéressées (acheteur et vendeur) prennent contact entre elles. En cas d'accord, elles doivent en référer à la DDTM pour que cette mutation entre dans le cadre réglementaire établi.

La recette de Tante Yvonne

SOUPE DE MOULES A LA CREME pour 6 personnes

2 kg de moules de bouchot, 100gr de beurre, 1 cuil a soupe de farine, 2 verres de vin blanc sec, 2 carottes rapées, 25cl de crème fraîche, 1 bouquet garni (pas de sel).

Versez les moules dans une marmite et les faire ouvrir 7 mn, recueillir leur jus, decoquillez les moules, faire fondre le beurre dans la marmite, saupoudrez de farine, mouillez avec le vin blanc, 4 verres d'eau, jus des moules, poivre, bouquet garni, les carottes rapées. Couvrez et mijoter 25 mn, filtrer le bouillon remettez le dans la marmite et les moules réchauffer sans faire bouillir, versez dans la soupière, liez avec la crème fraîche

Bon appétit Tante Yvonne



L'Écho des Estuaires

Association Départementale pour la Défense de la Pêche Maritime de Loisir et de Tradition

N°55 octobre 2017

Sommaire :

Le mot du président

Union des Pêcheries - suite

CR CA du 23 sep 2017

La route des carrelets 2017

Fête des voisins de carrelets

On recherche

Annonces

La recette de tante Yvonne :

Soupe de moules à la crème

Les statistiques du site carrelets-charentais.com en : visiteurs - visites - pages vues depuis janvier :
Exemple de janvier 265 visiteurs, 330 visites, 719 pages vues

- janvier :	265-330-719
- février :	260-294-621
- mars :	349-472-1206
- avril :	381-530-1305
- mai :	866-1022-2495
- juin :	462-569-1176
- juillet :	394-481-952
- aout :	587-697-1447
- septembre :	357 - 432 - 953
- octobre :	
- novembre :	
- décembre :	
- Total :	3 921 - 4 827 - 10 874

et 104 139 requêtes ou HITS

Les pages les plus visitées dans le dernier mois : les annonces et les vacances.

Le mot du président

Chers amis.

Les vacances sont terminées, hélas ! c'est la fin d'une période de convivialité dont nous sommes heureux d'être les acteurs. Plus que jamais nos installations ont créé l'émerveillement, l'envie, voir le regret pour certain d'avoir abandonné un projet. Si nous devions établir un palmares des photographies estivales, nous serions sûrement dans le TOP 5 des clichés et autres selfies. Nous avons été sollicités par beaucoup de visiteurs curieux, locaux ou touristes, cherchant à s'informer sur les différentes modalités de notre présence côtière. Pour satisfaire cette curiosité il me paraît raisonnable d'ouvrir nos installations, en particulier pour les journées du patrimoine, afin d'affirmer notre volonté d'être reconnu comme incontournables sur le plan patrimoine culturel départemental.

Période de vacances ne veut pas dire période de farniente pour les membres de votre conseil d'administration. Outre le travail quotidien de gestion, nous avons tous oeuvré pour que les différentes manifestations orchestrées par « Territoires Imaginaires » avec le concours des municipalités de Pontailac, Fouras, Port des Barques soient un succès. Je remercie personnellement tous les propriétaires qui se sont prêtés au jeu, en mettant à disposition leurs installations et même en assurant l'animation ; la aussi c'est un moyen de faire comprendre aux différents partenaires de tutelle le bien-fondé de notre démarche de reconnaissance patrimoniale.

Nous pensons avoir répondu à vos soucis quotidiens (assurance, reconstruction, entretien), renseignements qui figurent sur notre site (à consommer sans modération).

je vous souhaite à tous de bien finir l'année (les crevettes arrivent!) et je vous demande de réserver la date du 17 mars pour notre AG prévue à Fouras.

Amitié

Patrick Bellouard

Charte de l'union Pêcheries de l'Arc Atlantique

La charte est maintenant finalisée, elle a reçu l'assentiment des différentes associations qui constituent cette «union des pêcherie au carrelet de l'arc Atlantique».

Elle est consultable sur le site de notre association dans la rubrique «union» accessible depuis la page d'accueil :

<http://www.carrelets-charentais.com>

CR - Conseil d'administration du 23 septembre 2017

Excusés : Pierre CORNUAUD, Gilles DAVID, Guy PONTEZIERE, Nelly VERDIER. 10 administrateurs présents sur 15. Le CA peut donc délibérer valablement.

Le président Patrick BELLOUARD ouvre la séance à 15h15.

1) Compte rendu des différentes activités de l'été.

Le Président évoque rapidement les différentes actions menées entre juin et septembre et indique qu'il en parlera plus longuement dans le « Mot du Président » du prochain « Écho des Estuaires » :

- Participation du Président, de la Vice-Présidente et du Secrétaire à la réunion fondatrice de l' « Union des Associations des Pêcheries au Carrelet de l'Arc Atlantique » (Compte rendu dans l'Écho des Estuaires n° 54) qui s'est tenue à Pornic le 17 juin dernier.

- Prêt de notre mini-carrelet, fournitures de dépliants et d'une vidéo pour le stand de la Communauté de Communes de Haute Saintonge à l'occasion de la « Fête du Fleuve » de Bordeaux (du 26 mai au 4 juin, près de 4000 visiteurs).

- Fête des Voisins de Carrelets à Fouras (2 juillet), Marcilly (14 juillet) et sur d'autres sites pour promouvoir contacts et solidarités entre propriétaires de carrelets voisins (comptes rendus publiés sur l'Écho des Estuaires au fil de leur arrivée).

- Participation aux actions festives et culturelles de « Territoires Imaginaires » : « Carrelets en Lumière » à Fouras du 19 au 21 août et « Nuit des Carrelets » à Port des Barques le 23 août. Pour cette dernière manifestation, nous avons tenu un stand « Carrelets Charentais » et les membres du CA se sont mobilisés pour répondre aux questions d'un public nombreux et participer aux animations de la soirée, y compris le repas.

- Participation de Laurent RENAUD, le 8 septembre, au forum des associations de Chanier.

A l'occasion de notre présence sur les différents sites, des contacts ont été établis avec des partenaires éventuels (Philippe CESAR, photographe, Bruno GARCIA, Radio France Bleu La Rochelle, etc..) en vue de poursuivre nos actions de valorisation du capital patrimonial que représentent nos installations.

2) Préparation matérielle :

- L'opération « Calendrier des marées » est renouvelée pour l'année 2018. Il est décidé d'y introduire les informations permettant d'avoir les horaires exacts des marées au nord comme au sud du département et de donner plus de place à ce qui relève des spécificités de notre association. Dans le cadre de la Commission Communication, Jean CHABAUTY est chargé de la conduite du projet. Le Président confirme que la demande de subvention présentée pour financer ce projet devrait être examinée « avec bienveillance » par les services départementaux dans les jours qui viennent.

- Cartes d'adhésion : notre stock de cartes d'adhésion (chaque carte est valable 6 ans) arrive à son terme. Patrick BELLOUARD est chargé de renouveler ce stock (500 cartes) en faisant procéder aux corrections relatives au changement d'adresse du siège de l'association.

- Enveloppes pré-timbrées « La Poste » : Patrick BELLOUARD est chargé de prendre contact avec l'agence postale d'Andilly pour le renouvellement du stock (avec correction de l'adresse du siège).

- Autocollants : Bernard TURBOT est chargé de commander à « Vista Print » (ou tout autre fournisseur équivalent) 500 autocollants (site et mail plutôt que adresse du siège).

- Tampon de l'association : Georges LAROCHE est chargé de faire établir un nouveau tampon avec la nouvelle adresse du siège.

3) Écho des Estuaires.

La prochaine parution (n° 55) est décidée pour fin octobre.

Le prochain numéro devra comporter, entre autres :

- Le mot du Président

- Le procès-verbal de la présente réunion du Conseil d'Administration

- Le texte de la Charte dont il est question au point 5 de ce compte-rendu ou son lien html.

- La recette de Tante Yvonne.

A cette occasion, le départ prochain de Bernard TURBOT est évoqué, de même que les nombreux problèmes techniques que vont inévitablement soulever son absence. En effet :

- Bernard gérait, en lien avec Colette BELLOUARD, Secrétaire adjointe, la liste des adhérents.

- Il est aussi le Webmestre du site de l'association dont il peut assurer la maintenance pour quelques mois en attendant qu'un remplaçant/successeur volontaire se présente...

- Il s'occupe aussi de la mise en page de l'Écho des Estuaires avec un logiciel de PAO dont la maîtrise n'est pas évidente ...

- Il assure enfin le secteur vidéo films et animations des différents moments de nos Assemblées Générales dont tout le monde s'accorde à dire qu'elle est indispensable à l'image de qualité et de professionnalisme de l'association. « Revenir en arrière est impensable ! » (Dixit Jean-Louis MARTIN, notre Président d'Honneur et prédécesseur de Patrick BELLOUARD). Naturellement, tout le monde partage cet avis.

Il va donc falloir trouver des solutions dans les semaines ou tout au plus dans les mois qui viennent, ce qui n'est pas évident dans la mesure où dans tous ces domaines, la bonne volonté doit obligatoirement s'accompagner de compétences « minimum»...

4) Bilan financier, état de la procédure CCP.

Tous les changements nécessaires après l'élection de Patrick BELLOUARD et le changement de siège social de l'association ont finalement été enregistrés par les banques. L'association a environ 10 000 € en banque dont le président rappelle qu'il ne s'agit pas de fonds « disponibles » puisque une réserve a été constituée pour faire face à d'éventuels charges de justice.

5) Union des Associations des Pêcheries au Carrelet de l'Arc Atlantique.

Le président donne lecture de la « Charte » finalisée à l'occasion de la réunion de Pornic dont le texte figurera dans le prochain Écho des Estuaires. Il indique que 6 des 7 associations présentes ou représentées à Pornic en sont signataires. Il faut se réjouir de cette nouvelle étape vers la coordination des actions et des projets de nos associations.

6) Bilan des différentes interventions.

Le Président a fait parvenir un courrier à Madame Sylvie MARCILLY, Maire de Fouras, pour avoir confirmation de la mise à disposition d'une salle pour notre Assemblée Générale du 17 mars 2018.

7) Questions diverses

Tous les points de l'ordre du jour ayant été abordés, le Président déclare la séance terminée à 18 heures.

Le Secrétaire : Jean-Charles KOENIG

La route des carrelets 2017

Musique et Lumière sur La « Route des Carrelets » 2017

Fouras, plage sud, soirées du 19 au 21 août et Port-des-Barques, soirée du 23 août. En accord et avec l'implication active des municipalités, « Territoires Imaginaires », en collaboration avec notre association, a organisé autour des carrelets des soirées festives et artistiques où la musique et la lumière ont permis de mettre en valeur la richesse patrimoniale de nos installations.

« Carrelets en Lumière » à Fouras a proposé aux nombreux visiteurs, trois jours durant de la tombée de la nuit à minuit, des jeux de lumière colorée accompagnés d'un conte musical que les plus jeunes ont aidé les moins jeunes à télécharger sur leurs téléphones depuis internet. La tradition et la modernité se sont rejointes pour offrir aux participants musique, magie du conte et lumières changeantes sur l'arrière plan marin où se reflétait la géométrie sobre des pontons décorée pour un soir de poissons stylisés et de formes aériennes qui accrochaient à chaque souffle d'air des éclats de couleurs lumineuses. Il était possible pendant quelques instants de déambulation artistique, le casque audio sur les oreilles et le regard tourné vers la mer de s'abstraire des réalités du monde en s'imprégnant de cette poésie sonore et lumineuse.

« La Nuit des Carrelets » à Port des Barques a ajouté à ces mêmes thèmes, sur l'Avenue de la Baie, une dimension gastronomique et festive : les centaines de participants ont pu, grâce à une météo inhabituellement complaisante, diner dehors, entendre le groupe musical mobilisé pour la circonstance, assister aux animations artistiques sur les carrelets et pour certains découvrir pour la première fois la passerelle, le ponton, la cabane et les instruments de pêche du carrelet. Dans le stand mis à notre disposition, les visiteurs ont pu obtenir tous les renseignements nécessaires sur l'histoire séculaire des carrelets et profiter des centaines de photos et de vidéos disponibles en boucle sur le stand grâce à un projecteur vidéo. Les membres de notre conseil d'administration présents à la soirée se sont attachés à répondre aux questions et à animer la visite du carrelet « découverte ».